

# PRENDRE SOIN DE LA SPIRITUALITÉ DES ENFANTS ET DES JEUNES

*Les enfants et les jeunes sont en lien avec Dieu, et ont besoin qu'on prenne soin de ce lien qu'ils vivent à leur manière. Comment nous y prendre ?*

## OÙ EST EXPÉRIMENTÉ CE PROJET



A Saint Germain en Laye, en région parisienne.

## A QUEL(S) DÉFI(S) ESSAYE-T-IL DE RÉPONDRE ?

**Créer du lien entre les paroissiens et particulièrement entre les générations et manifester aux enfants que leur valeur n'attend pas le nombre des années et qu'ils sont l'Eglise et pas seulement son avenir !**

## Prier pour les enfants

### LE PROJET

Qui est Louise ? Qui est Gabriel ? La période de l'Avent s'est transformée en grand "qui est-ce ?" intergénérationnel au temple de Saint-Germain-en-Laye. Les adultes avaient été invités à tirer au sort le nom d'un enfant puis à prier pour lui jusqu'à Noël. Encore fallait-il aller à sa rencontre, apprendre à le connaître, avant de le confier au Seigneur.

### LES FRUITS DÉJÀ CONSTATÉS

De belles rencontres ont eu lieu entre les plus jeunes et les moins jeunes au fil des semaines : échanges de sourires, de dessins, de signets, de chocolats comme autant de bénédictions mutuelles. Au final, ces binômes de circonstance ont resserré les liens entre la quarantaine de petits enfants et ceux qui l'ont été avant de l'oublier. Notre complicité et notre communion ont grandi, assurément. Merci Seigneur !

## EJR RADIO

## OÙ EST EXPÉRIMENTÉ CE PROJET



EJR Radio est une webradio qui trouve sa source dans un projet régional. Elle a aujourd'hui une dimension nationale et est un outil au service de l'Eglise pour des animations dans des groupes de KT ou de jeunes au niveau local ou régional et aussi dans des camps (EEUDF, Baladins...).

## À QUEL(S) DÉFI(S) ESSAYE-T-IL DE RÉPONDRE ?

Les grands défis auquel la webradio essaye de répondre c'est tout d'abord de montrer aux jeunes qu'ils ont une place dans l'Eglise en les laissant s'exprimer sur des sujets importants. C'est ensuite faire du lien avec les jeunes qui se sentent isolés et les soutenir dans leur foi.

### LES FRUITS DÉJÀ CONSTATÉS

Fidélisation des familles au temple à travers une offre pertinente à leurs besoins. Rencontre avec des parents et grands-parents non liés à notre temple, surtout d'origine internationale.

### LE PROJET

Né d'un désir de l'équipe jeunesse régionale en Centre Alpes Rhône de créer du lien avec les jeunes de l'EPUDF au niveau local et régional, EJR Radio a vu le jour pour encourager les jeunes dans leur foi de manière régulière, pour donner aux jeunes un espace d'expression et aussi relayer ce qui se passe dans l'EPUDF pour les jeunes.

Aujourd'hui EJR Radio s'est perfectionné et propose son soutien à tous projets audios dans l'Eglise que ce soit au niveau local, régional ou national et plus particulièrement les projets par et pour les jeunes. Ces projets peuvent être sous forme d'émission radio, de podcasts, de reportages... Ainsi nous avons déjà monté un podcast avec le groupe KT de la paroisse de Lyon Rive Gauche, réalisé des enregistrements lors d'un week-end consistorial en Haute-Normandie, assuré une présence lors des derniers Grand KIFF et diffuser certains temps en direct...

## À QUEL(S) DÉFI(S) ESSAYE-T-IL DE RÉPONDRE ?

Chaque année, nous essayons de donner la possibilité à davantage de jeunes de partir et de profiter de l'expérience, persuadés de l'impact positif du séjour sur notre jeunesse. C'est leur permettre de rencontrer d'autres jeunes de la région tout d'abord, et de partout une fois sur place. C'est tisser des liens entre des paroisses de la région très différentes. C'est surtout permettre aux jeunes de vivre une expérience spirituelle incroyable !

## OÙ EST EXPÉRIMENTÉ CE PROJET



Le séjour à Taizé est organisé chaque année par la région parisienne, au moment des vacances de printemps, pour les jeunes de 15 à 25 ans.

## LES FRUITS DÉJÀ CONSTATÉS

L'enthousiasme et la satisfaction des jeunes ! A la suite du séjour d'avril 2023, nous avions fait une série d'interviews pour recueillir leurs impressions. Ce qui en est ressorti était incroyable !

## OÙ EST EXPÉRIMENTÉ CE PROJET



Mission Jeepp Nice, région PACCA

## À QUEL(S) DÉFI(S) ESSAYE-T-IL DE REPONDRE ?

De vivre l'œcuménisme localement en toute simplicité et de témoigner de la foi chrétienne au monde. De pouvoir être ensemble sans nous soucier du drapeau de l'Eglise que nous représentons, nous unissant dans ce qui nous approche les uns des autres : la prière.

## LES FRUITS DÉJÀ CONSTATÉS

Au départ, nous n'avions pas des grandes prétentions, mais nous constatons qu'il y avait une vraie envie de vivre la foi ensemble, et qu'il y avait besoin d'un espace commun de prière à Nice. Aujourd'hui, nous rassemblons déjà une quarantaine de personnes issues d'Eglises différentes.

## LE PROJET

Partir une semaine en immersion dans la communauté œcuménique de Taizé, c'est vivre un moment à part, au rythme des frères et de la nature. Par l'expérience des journées organisées autour des trois temps de prière quotidiens, autour des partages bibliques en grands ou petits groupes, des divers ateliers de réflexion proposés, des discussions avec des personnes de confessions différentes, les jeunes sont amenés à s'interroger sur leur foi, à laisser grandir l'Esprit en eux. Par les rencontres internationales et variées, les repas pris en collectivité à l'extérieur, les temps de jeux, de chants, de rires, ils apprennent à s'ouvrir plus largement aux autres et au monde, dans la bienveillance et la fraternité. Par le calme des lieux, le contact avec la nature, le temps passé au grand air, ils reviennent aux sources de l'humanité et de la création.

Taizé, sans aucun doute possible, c'est une expérience dont personne ne revient exactement tel qu'il est parti !

C'est l'occasion unique d'une rencontre avec les autres, avec soi-même et avec Dieu.

## Prière œcuménique de Taizé à Nice



Prière Taizé Nice

## LE PROJET

Un temps de prière œcuménique avec les chants de Taizé est organisé depuis octobre 2023, par 2 responsables protestants et 2 responsables catholiques, célébré dans une des paroisses protestantes de Nice (La Transfiguration). Une pause priante une fois par mois, avec une liturgie adaptée du livre "Prières pour chaque jour" en lien avec la proposition liturgique sur le site de Taizé. Généralement avec 8 chants, la lecture d'un psaume (en français), la lecture de l'Evangile (en français, en italien et en anglais), un temps spontané de prière d'intercession, le Notre Père et une bénédiction. A la fin nous partageons un moment convivial autour d'un apéro dinatoire, pour permettre de faire connaissance les uns avec les autres. Ce temps de prière était destiné aux personnes âgées de 18 à 40 ans, mais aujourd'hui il rassemble un public varié, des jeunes adultes et ceux un peu moins jeunes.

## OÙ EST EXPÉRIMENTÉ CE PROJET



Dans la paroisse du pays d'Arles.

## A QUEL(S) DÉFI(S) ESSAYE-T-IL DE RÉPONDRE ?

Permettre aux familles avec de jeunes enfants (0-3 ans) de participer plus facilement au culte.

## LES FRUITS DÉJÀ CONSTATÉS

La prise en charge des plus jeunes enfants pendant le culte – comme cela se faisait déjà avec les enfants de 3-6 ans – permet aux parents de participer plus aisément au culte, sans avoir besoin de sortir par moment avec un enfant ou de se partager (un parent qui reste à la maison pour garder le plus jeune enfant).

## UNE GARDERIE BIBLIQUE POUR LES 0-3 ANS

### LE PROJET

Nous organisons plusieurs fois dans l'année des journées rencontres à la paroisse d'Arles. Pendant la journée il y a le culte avec les familles (le groupe de l'éveil biblique (3-6 ans) quitte le culte après la louange pour une animation en groupe). Après le culte nous partageons le repas. Pendant l'après-midi l'école biblique et le groupe KT se rencontrent. Néanmoins, pour certaines familles avec plusieurs enfants (dont l'aîné participe à l'éveil ou l'école biblique), il n'était pas facile de participer au culte en famille avec un enfant pas encore en âge de participer à l'éveil biblique (3-6 ans). Depuis la rentrée nous proposons une garderie biblique pendant le culte de ces journées rencontres, pour les plus jeunes (0-3 ans), animée par deux adolescentes de la paroisse.



# Une catéchèse Godly Play

## À QUEL(S) DÉFI(S) ESSAYE-T-IL DE REPONDRE ?

Proposer un éveil biblique de qualité, avec temps de préparation simplifié (les 2 monitrices ont une activité professionnelle et ne peuvent pas se rencontrer facilement la semaine) - profiter de l'occupation des enfants pour inviter au culte les parents (certains "distancés" sont ainsi revenus) - tisser des liens en église entre les familles, et inclure pleinement les enfants et leurs parents dans la communauté.

## LES FRUITS DÉJÀ CONSTATÉS

Cinq ans après la formation GodlyPlay de la pasteure et des monitrices, le groupe d'enfants oscille entre 8 et 16 présents à chaque séance, les enfants (tous d'écoles et de villes différentes) sont heureux de se retrouver, s'expriment librement lors des "questions d'émerveillement" et construisent leur foi, partagent leurs jeux. Deux collégiens continuent à venir aux séances GodlyPlay, s'y emploient comme "portiers" en aidant les plus jeunes, et construisent maintenant avec la pasteure un groupe d'adolescents de la paroisse, en plus de la catéchèse proposée à l'échelle de la métropole.

Les parents, de leur côté, s'intègrent à la vie de la paroisse, et contribuent à revivifier l'Eglise locale.



## OÙ EXPÉRIMENTÉ CE PROJET



GodlyPlay est expérimenté dans la paroisse de Roubaix (région Nord-Normandie) : Eglise locale ancienne, au sein d'une métropole, dont le contexte a radicalement changé ces dernières années avec appauvrissement des habitants, arrivée de migrants et montée de l'islam salafiste.

## LE PROJET

En 2017, l'éveil biblique était désert à certaines séances, les deux monitrices ont souhaité arrêter leur mission après plus de 30 ans de service.

L'accueil des enfants et des jeunes a alors été inscrit dans le projet d'église comme un des axes principaux, deux nouvelles monitrices se sont proposées pour y travailler avec la pasteure. Les premiers efforts ont porté sur deux points : d'abord rénover une salle lors d'un chantier de paroisse, acheter du matériel simple et gai pour la rendre chaleureuse et la dédier uniquement aux enfants ; ensuite, trouver une méthode structurée et théologiquement solide.

Début 2019, la pasteure et les monitrices se sont formées à GodlyPlay et les premières séances ont commencé à la suite de cette formation, avec achat ou fabrication du matériel spécifique au fil des mois.

Depuis, les séances sont proposées au rythme chaque année de 6 ou 7 séances, complétées par un ou deux cultes famille. Certains enfants sont assidus à toutes les séances, d'autres viennent irrégulièrement mais retrouvent à chaque fois le même rituel : ils assistent au début du culte avec leurs parents (ce qui permet aux retardataires d'arriver), puis sont emmenés dans leur salle après la louange pour la séance GodlyPlay. Après le culte, parents et enfants se retrouvent à l'apéro fraternel de l'Eglise, avec une à deux fois par an un "éveil biblique prolongé" par un repas parents-enfants et des activités jusqu'à 16h.